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记者：房产税改革，扩大试点范围

会扩大到哪些省市地区，还有在总结上

海、重庆的试点经验的基础上会不会做

出一些改动或改善。再简单问一下，政

府还有没有成立金融国资委的想法？

有的话，各部委包括财政部在当中会担

当一个什么样的角色？

谢旭人：大家知道，我们开展对一

部分个人住房征收房产税改革，从去年

初开始在上海和重庆进行试点。从目

前的情况来看，上海和重庆两市的改革

试点进展还是比较顺利的，运行平稳。

推进房产税改革试点有利于引导

居民合理的住房需求、有利于促进进一

步发挥税收的作用来调节收入分配，所

以我们现在财政税务部门已经会同有

关部门，与上海、重庆两市人民政府一

起，认真总结他们的试点经验，想在这

个基础上进一步研究推进房产税改革

的方案，适当扩大试点范围，积极稳妥

地加以推进。

关于组建金融国资委的问题，这个

事情国务院有关部门还在进一步调查

研究过程中。

十一届全国人大五次会议新闻中心于昨日下

午 15:00 在梅地亚多功能厅举行记者会。财政部部

长谢旭人就“当前的财政政策和财政工作”回答了

中外记者的提问。

财政部部长谢旭人答记者问

适当扩大房产税试点范围

记者：现在全球经济大势

都不好，在国内，中小企业融资

不容易，很多老百姓觉得手中的

钱不够花。在这种背景下，去年

咱们的财政收入超过了十万亿

元，远远超过了预算增收，而且整

个 财 政 收 入 增 长 的 幅 度 是

24.8%。有没有必要搞这么大的

财政收入规模，你怎么看待？大

家很担心这是在与民争利？

谢旭人：这个问题也是大

家比较关心的一件事情。这些

年，应该说我国的财政收入总

体上保持比较快的增长，特别

是我们实施结构性减税政策的

同时实现了比较快的增长，所

以大家也比较关心为什么能有

这么快的增长，是不是合理？

财政收入增长较快，我们认为

主要是得益于我国国民经济保

持平稳较快的发展，企业效益

有比较大幅度的提高。还有，

去年物价上涨比较多，因为财

政收入主要是税收收入，这是

在现价的基础上征收的。

财政收入取之于民，用之

于民。国家财政收入用于提供

公共产品和提供公共服务，满足

公众的公共需要。所以财政收入

增长有利于保障和改善民生、促

进经济结构调整、推进各方面发

展，是一件很好的事情。

财政收入增长并非与民争利

“三公”经费按零增长来安排
记者:2012 年 中 央 单 位 的

“三公”经费预算相比去年是否

会有所减少，在控制“三公”经

费上有什么好的建议和措施？

谢旭人:这几年来，我们为

严格控制“三公”经费采取了一

系列措施，取得了一定的成

效。2009年财政部在预算执行

过程中调减部门预算当中“三

公”经费近 6 亿元，2010 年到

2012 年，我们每年预算安排的

时候也都强调，一般情况下按

照零增长来安排“三公”经费，

同时进一步有所压缩。去年，

财政部又明确要求各部门用财

政拨款安排的“三公”经费支出

不得超过2010年压缩以后的预

算规模，执行中又压缩了2%公

务用车购车经费。所以在“三

公”经费总量控制上面，这几年

来还是有比较大的成效的。

今年我们将会继续严格控

制“三公”经费。到今年7月份，

中央决算报请全国人大常委会

审查批准以后，我们将进一步

公布2011年“三公”经费支出的

情况和2012年“三公”经费预算

的情况。
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